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日野自動車が古河市名崎の
産業用地を正式に取得しました

　財団法人茨城県開発公社が、昨年12月22日、茨城県を立会人

として、日野自動車株式会社との間に、古河市名崎の産業用地

約66ヘクタールを同社に約60億円で譲渡する契約が締結されま

した。

　今後、財団法人茨城県開発公社では、日野自動車株式会社の

計画に沿って造成工事を行い引き渡していく予定とのことで

す。また、新工場の建設時期、生産品目、規模等については、

決定次第、同社から発表されることになっています。

　市では茨城県では初となる本格的な自動車メーカーの工場進

出に、地区計画の策定やアクセス道路の整備などを進めるとと

もに1日も早い工事着工を期待しています。

【問】総和庁舎(本庁)　政策推進課　☎92-3111

2 写真は古河市名崎の産業用地
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■アクセス道路整備が急ピッチで進んでいます

　架装メーカー、主な部品メーカーが関東圏に多いこと、部品
調達において交通アクセスが良いこと、人員が確保しやすいこ
と等、工場建設予定地として総合的な判断から条件に合致しま
した。

【日野自動車株式会社の発表】

　本県の経済活性化につながる大きな一歩。本県初の自動車
メーカーとして、1日も早く新工場ができるよう県としても最
大限の努力をしたい。

【橋本知事のコメント】
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古河名崎工業団地新4号国道

柳橋北

改良工事完了
工事施工中(発注済)
(　 ＝ 橋梁工事発注済)

■筑西幹線道路(柳橋恩名線)　整備状況図
　延長＝6.2km　幅員＝25.5m (4車線)
　進捗状況 (平成24年度末　全線完成予定)
　用地買収：平成22年11月現在　用地買収率95％

本社所在地　東京都日野市日野台3丁目1番地1
創　　　業　1910年(明治43年)8月1日
設　　　立　1942年(昭和17年)5月1日
資　本　金　727億1700万円
　　　　　　(2010年3月31日現在)

従業員数　単独：1万867人
　　　　　(2010年3月31日現在)
製　　品　トラック・バス、小型商業車・乗用

車(トヨタ自動車㈱よりの受託車)、
各種エンジン、補給部品等

日野自動車株式会社ホームページより

【日野自動車株式会社とは】
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地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ

　市ではグレードアップ予算を
活用し、コミュニティの育成・
強化を図るため、昨年度より事
業費を1040万円拡大するとと
もに、幅広い活動に対応できる
よう「古河市コミュニティ活動
助成金交付要綱」を制定し、コ
ミュニティ形成や地域活動を支
援しています。
　

【問】総和庁舎(本庁)
　自治振興課　☎92-3111

　近隣の住民が共通の習慣や理
念を持ち、イベントやさまざま
な事業を通じて住民同士の相互
交流が図られている地域社会、
地域共同体のことです。

　私たちの日常生活では個人
や職場では解決することが難し
い問題が発生することがありま

す。これらの問題の中には、地
域の特性である歴史や地形など
に起因しているものがあります。
そして、その問題の解決には、
地域の特性を十分に知った人々
が必要です。これらの人々が問
題を解決していくための組織と
してコミュニティが必要です。
　あわせて、市民の意思を行政
に伝えるなど、市民主体のまち
づくりにおける主人公として
も、その必要性が年々重要に
なってきています。

　地区長が主催している「地区
事業活性化のための座談会」
(地域コミュニティの活性化に
むけて、地域の現状や課題、そ
の自主的な解決方法を検討して
います。)へ市の執行部が参加
し、意見交換を行いました。
　地域コミュニティ活動には，
祭りやレクリエーション活動な
どの地域の親睦づくりを目的と
した活動と，防犯・防災活動や
環境美化活動、福祉活動などの
社会的課題の解決を目的とした
活動があります。どちらも、地
域にとって大切な活動です。
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特集

コミュニティ
【快適で住みよい地域社会】

自主性・自発性・開放性

連帯感・共生感

共同の活動

共通の経験

共通の課題

ふれあい・交流

生活環境の整備

地域活動の拠点
（集会場・公民館等）

公共的生活施設
（公園・道路・街灯
・ごみ収積所等）

▲古河市住民自治組織設置規則に定める
「第9地区」での座談会(八幡町公民館)

地域コミュニティ活動が
活発に行われています

■コミュニティとは

■コミュニティの必要性

■取り組み状況

第12地区の防犯パトロール隊と駒羽根小学校児童との対面式の様子
※第13地区でも同様に防犯活動に取り組んでいます
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　自治会で実施していた夏祭り
を、地区の規模に拡大し2日間
盛大に行われました。

　コミュニティセンターを管理
する運営委員会が中心となって
祭りを開催しました。

　地区と地元子ども会やPTA
が一体となって夏祭りを実施。
当日は参加者550人を超える人
でにぎわいました。

　地区の周知と地域の魅力の再
発見とあわせて健康増進を図ろ
うとウォークラリーを開催しま
した。

◆多くの参加者に感動しました
　ウォークラリーは第1回目にもかかわら
ず、取り組みの期間も短かったので、いろ
いろと不安もありました。当日は、天候に
も恵まれ、450人もの参加があり、特に、
近隣の企業の協賛も力強く、来年は800人
へと役員の意欲的な意見もでました。継続
することで地域コミュニティの活性化にな
ると思っています。多くの方のご協力あり
がとうございました。
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■活動の紹介
●古河地区(第1~7地区)
☆(第3地区)【第三小学校区】

☆(第5地区)【第五小学校区】

☆(第7地区)【第七小学校区】

●総和地区(第8~14地区)
☆(第8地区)

●三和地区(第15～20地区)

　三和地区においては、平成5年度以降コミュニティ団体が発足
し、現在設立より10年以上に至り円熟期を迎えています。地域の
特色をいかし、さまざまな活動を行っています。

☆第15地区　諸川コミュニティ竹とんぼ
☆第16地区　駒込学区手のひらの会
☆第17地区　大和田学区ふれあいの会
☆第18地区　じゅうにひとえの会
☆第19地区　八俣ふきの芽会
☆第20地区　名崎名の崎会

諸川コミュニティ竹とんぼ
諸川まつり

駒込学区手のひらの会
手のひら祭り

大和田学区ふれあいの会
防災訓練

じゅうにひとえの会
夢追い祭り

八俣ふきの芽会
素人演芸

名崎名の崎会
ファミリースポーツ大会

第8地区長
安藤 和子さん
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◇平成19年の経営改善対策により、平成19年度
から15年間をかけて、市から毎年、債務超過
額の15分の1相当額(3億2900万円)の補助や貸
付の財政支援、住宅公社の保有資産の売却な
どにより、毎年の債務超過は縮減されていま
す。具体的には、平成21年度末借入残高は49
億900万円であり、平成18年度末借入残高の
64億4800万円から比較すると、15億3900万円
の縮減がなされました。

◇昭和40年に古河市が設立した公益法人です。
◇住宅の造成販売が主な事業で、安い価格で住
宅を計画的に供給し、住宅不足の緩和に努め
ることで、古河市の住宅政策の一端を担って
きました。
◇歴代市長が理事長、副市長が副理事長を務
め、理事などの役員の一部を市職員が務めて
いて、住宅公社と古河市は一体の関係にあり
ます。
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■借入金の状況は■古河市住宅公社とは

古河市住宅公社は解散しました
市民の皆さまへ

　古河市では、現在、行財政健全化に向けてさまざまな取り組みを進めております。
　特に、財団法人古河市住宅公社の債務超過の問題は、市の行財政健全化には欠かせない最重要課
題でありました。その中で、平成18年度の当時、明らかになった住宅公社が抱える約50億円にもの
ぼる債務超過の処理については、平成19年2月に策定した経営改善対策に基づいて、市からは補助
金や貸付金などの財政支援を行い、その解消に向けて全力で取り組んでまいりました。
　この度、国の公益法人の制度改革に伴い、現在の住宅公社改革に迅速かつ集中的に取り組む必要
が生じたため、市議会のご理解を得た上で、破産法に基づく第三セクター等改革推進債を活用した
新たな債務処理の転換を図っていくことになりました。そのため、昭和40年の設立以来、45年にわ
たり市民の皆さまのご厚情をいただいておりました住宅公社が、平成22年12月14日をもって解散い
たしました。
　今回、住宅公社が解散して、債務処理の方法が大きく変わることになりますが、市では、この住
宅公社の問題を大きな教訓として、今後とも市政発展にまい進してまいりますので、市民の皆さま
のご理解ご協力をお願い申し上げます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　平成23年2月
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　古河市長　白　戸　仲　久

住宅公社の新たな債務処理の転換について(概要)

特集 住宅公社清算
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【公益法人制度改革の施行：(平成20年12月1日
施行)】
◇公益法人制度改革前に設立した公益法人は、
平成25年11月30日までに存廃を含め、公益財
団法人または一般財団法人のいずれかに移行
しなければなりません。しかし、現実的に債
務超過が膨大である古河市住宅公社は、新た
な法人として存続できないことになり、解散
して清算しなくてはなりません。

【第三セクター等改革推進債(国によるローン
制度)の創設とその活用】
　対象年度：平成21年度～25年度

◇国の制度改革により、第三セクター等の債務
処理の整理を円滑に実施できるようにするた
め、第三セクター等改革推進債(三セク債)が
創設されました。これは、古河市から住宅公
社への損失補償に要する経費等が対象とな
り、古河市が肩代わりして住宅公社の清算が
可能となるものです。また、この制度を活用
して清算する場合は、破産法による破産手続
きが必要となります。

◇第三セクター等改革推進債を活用した場合の
市の負担見込み額

・損失補償等に要する経費　　　49億 700万円
・第三セクター等改革推進債支払利息
　　　　　　　　　　　　　　　 6億8500万円
・破産管財人からの資産取得費　　　　　未定

※1)平成22年度借入れの場合で試算
　2)15年償還の固定金利1.8％(据え置きなし)の試算

◇債務超過が膨大であることならびに法的に清算
することによって、手続き、内容等についての公
平性・透明性を確保する必要があるためです。
◇第三セクター等改革推進債の許可要件とし
て、法的整理が求められているためです。

◇平成22年12月14日に水戸地方裁判所下妻支部
において破産手続開始決定がなされ、裁判所
より選任された破産管財人のもと、おおむね
1年間をかけて保有資産の売却等を行ってい
く予定です。また、住宅公社は、清算法人と
して清算結了まで存続することになります。

◇住宅公社の借入金に対して、古河市が肩代わ
りする損失補償の契約を、市と金融機関が取
り交わしているからです。
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■新たな改革の必要性

解　散

三セク債の
活用

清　算

清算に要する
財源の確保

■清算の方法は ■破産法を適用する理由は

■今後の住宅公社の運営は

■住宅公社の借入金を古河市が返済する
理由は

　　【問】総和庁舎(本庁)
　　　財政課住宅公社担当　☎92-3111

住宅公社所有の駐車場
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　子ども会という集団の中で活
動をする子どもたちは、楽しく
遊びながらも、社会の一員とし
て必要な知識や態度などを自然
に身に付けていきます。年長者
は、小さな子どもたちの面倒を
見たりまとめたりすることで、
思いやりの心やリーダーシップ
を養いはぐくんでいきます。
　また、年少者は、集団での活
動のルールを守ることや我慢を
することの大切さを身に付けな
がら、自分たちをまとめてくれ
ている年長者を見て育っていき
ます。身近に、近い将来の自分
と重ねることができるお手本が
いるわけです。
　近年、少子化の影響を受け、
子どもたちは、兄弟姉妹が少な
くなった上に、異年齢の子ども
たちと遊ぶ機会も少なくなって
います。異年齢との集団活動で
得た自主性や社会性は、将来

　「子ども会」は、同じ町内や
地域に住んでいる異なる年齢の
子どもたちの集まりです。異年
齢の子どもたちが触れ合いなが
ら、さまざまな活動をしていく中
で、家庭や学校では得られない
貴重な経験や知識を学んでいき
ます。子ども会に入ってみんな
で楽しい思い出を作りましょう！

【問】古河庁舎　生涯学習課
　　 ☎22-5111

　少子化の影響で子ども会活動
に参加する子どもが減ってきて
いるだけでなく、子ども会への
加入率も減少しています。それ
に伴い、地域の子ども会数もこ
こ数年減少傾向にあります。そ
こで「古河市子ども会育成連合
会」では、学区・単位子ども会
への援助や連携を図りながら、
力を合わせて魅力あるイベント
を企画しています。また、子ど
も会の活動をより活性化し充実
するため保護者や地域の指導
者・育成者を対象とした研修も
行っており、大人がみんなで子
どもを見守る地域づくりに努め
ています。
　子ども会活動が下降線をたど

きっと役に立ちます。その機会
づくりの場を提供しているのが
地域の「子ども会」なのです。

り、地域の教育力の低下が心配
される近年、子どもも親も、子
ども会活動に参加した結果とし
て、新しい出会いに感動する気
持ちを広げることで、地域に根
ざした子ども会活動の復活を目
指したいです。
　各地区会間での事業交流も盛
んに行われており、地区や学区
を越えて市内のたくさんの学校
の友達と、楽しく活動してい
ます。

　寒い時期の提灯竿もみまつり
2000年生まれの僕が2050年に
なっても今と変わらず心も体も
ポカポカ暖かくな
る古河の伝統のお
まつりであります
ように大いに期待
しています。

古河二小 4年 藤澤翔平くん
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- 有料広告 -

新しい出会いに感動する｢子ども会｣

■子ども会活動の魅力

■子ども会育成連合会

【子ども会活動に参加しました】

特集 子ども会活動
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■幹部研修会(宿泊体験)
県立さしま少年自然の家
6月27日～28日
　古河地区の小学5、6年生約
100人の児童が参加しました。
子どもたちは班に分かれて係を
決め、自分の係に責任を持って
活動していました。また、毎年
恒例の暗闇探検では、驚きや恐
怖の声が聞こえる中、笑い声も
聞こえていました。

■古河提灯竿もみまつり
古河駅西口特設会場
12月4日
　関東の奇祭「提灯竿もみまつ
り」に今年も参加しました。本
番では、9月から一緒に準備をし
てきて深めたきずなを武器に、
力を合わせてもんでいました。
参加した子どもたちは、伝統文
化の体験を通して、郷土愛や協
調性をはぐくみ、達成感でいっ
ぱいの表情をしていました。

■チャレンジランキング大会
とねミドリ館
5月23日
　幼児・児童合わせ150人を超
える多くの参加者でにぎわい
ました。さまざまな種目(1分間
ジャンケン・あき缶つみ等)に
参加した子どもたちは、新記録
を出そうと燃えていました。表
彰式では、チャンピオンに賞状
が贈られました。

■関東ド・マンナカまつり
中央運動公園
10月9日～11日
　今回のド・マンナカ祭りは、
合併5周年ということで、3日間
に渡り盛大に開催され、会場内
に設けられた子ども会のブース
も大勢の人でにぎわいました。
子ども会で、チャレンジランキ
ング大会を開催し、延べ3,280
人の子どもたちが、元気に参加
しました。

■施設訪問
秋明館・みどりの里
7月29日
　児童31人が秋明館、みどりの
里の2施設に分かれて訪問し、
入所者と交流を図りました。今
年は各施設の全体を見せてもら
い、たくさんのお年寄りの皆さ
んと、触れ合うことができま
した。

■さんさんまつり
三和健康ふれあいスポーツセンター
10月23日
　昨年は新型インフルエンザで
出展を見送りましたが、今年は
初めて会場の屋内を利用して開
催しました。「屋内なのであま
り来てくれないのでは？」と心
配していましたが、たくさんの
子どもたちがゲームやビンゴ大
会に参加してくれて、大にぎわ
いになりました。
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- 有料広告 -

2010年の主な活動内容を紹介します
【古河地区会】 【総和地区会】 【三和地区会】
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　人の動きは「立つ・歩く・座
る」の繰り返しです。その動き
を支えているのが、足腰の筋力
です。運動は高齢になって始め
ても効果が期待できます。運動
することで、日常の活動に必要
な筋力をつけ、全身の筋力アッ
プを図りましょう！

【問】総和福祉センター「健康
の駅」内　高齢福祉課
☎92-5838

　65歳以上の高齢者が要介護状
態になる原因のうち「高齢によ
る衰弱」、「転倒・骨折」、
「関節疾患」など、運動器(筋
肉や骨、関節などからだをささ
え動かす器官のこと)の機能低
下に関係するものが全体の3分
の1を占めています。からだを
動かさないでいると、筋肉が衰
え、骨が弱くなり、バランス感
覚が衰えて転びやすくなるなど
の問題が出てきます。

　運動器の機能は高齢になって
も向上させることができます。
高齢期に足腰が衰えるのは、使
わないことでからだがなまって
しまうことが原因です。
　市で行っている高齢者対象の
運動教室には65歳から89歳の人

が参加され、定期的に運動する
ことで、約9割の人が、握力や
歩く速さなどの体力測定結果が
改善しました。［図1.2参照］
　自分は年だから……と思わず
に、積極的にからだを動かすよ
うにしましょう。

○有酸素運動は、十分な呼吸を
しながら行う運動です。心臓や
肺の機能を強くする、脳の活性
化による認知症予防、ストレ
ス解消などに効果があります
(例：ウオーキング・高齢者向
けの体操など)。

○筋力運動は、筋肉に一定の負
荷をかける運動です。筋肉を意
識して動かすことで、筋肉の力
をつけ、骨を丈夫にし、バラン
ス力の向上などに効果がありま
す(例：いっぱつ体操・筋力ト
レーニングなど)。

※いつまでもいきいきと元気に
生活するために、ウオーキング
を日課にしたり、自宅でできる
筋力トレーニングに取り組んで
みましょう。
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- 有料広告 -

コツコツ楽しみながら
　運動習慣を身に付けましょう

■運動器の機能低下
　に注意しましょう

■運動器の機能を向上さ
　せるには

平成21年度いきいき運動教室
の結果

高齢だからこそ運動で介護予防！

低下
9%

変化なし
2%

改善
89%

低下
11%

変化なし
2%

改善
87%

握力

歩く
速さ

低下
9%

変化なし
2%

改善
89%

低下
11%

変化なし
2%

改善
87%

握力

歩く
速さ

■「有酸素運動」と「筋
　力運動」の組み合わせ
　が効果的

図2

図1

特集 運動で介護予防
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＜運動するときの注意点＞

○運動をするときには、いきな
り始めるのはけがのもとです。
ストレッチ(柔軟体操)でからだ
をほぐしてから始めましょう。

○初めは少しずつ、慣れてきた

ら回数や時間を増やすなど、無
理をしないようにしましょう。

○汗をかかないようでも、水分
補給を心掛けましょう。

※かかりつけの医師がいる人
は、自分にあった運動はどんな
ものがよいのか、相談すること
をおすすめします！

◆シルバーリハビリ体操とは
　茨城県で推奨している体操であり、関節の動く範囲を広げたり、力をつけることで、最後まで
自分らしく過ごせるようにする介護予防のための体操で、「いつでも、どこでも、ひとりでも」
できるやさしい体操です。

◆古河市シルバーリハビリ体操指導士の会
　シルバーリハビリ体操指導士は、介護予防等について講習会で学び、
県知事の認定を受け、ボランティアで体操の普及活動を行っています。
　現在、市のシルバーリハビリ体操指導士の会には、約90人の体操指導
士がいます。市内の各地域で体操教室を開催していて、市も体操指導士
の会の活動を支援しています。
《市内の主な体操教室会場》
　古河福祉の森会館、古河東公民館、古河西公民館、総和福祉センター「健康の駅」、ユーセン
ター総和、三和公民館、三和農村環境改善センター
(※その他の会場でも自主活動を行っています)

●体を動かすのが楽しみ
　体操に参加してから腰の調子がよくなりました。この
企画は自分にとって本当によかった。大変ありがたいで
す。自分でも筋肉がついた感じがして効果があったこと
が実感できます。月1回第4金曜日に参加して、体を動か
すことを心掛けています。参加するのが、毎月楽しみ
です。
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- 有料広告 -

■運動を続けるための
　ポイント

ご存じですか？シルバーリハビリ体操

◆シルバーリハビリ体操参加者の声

深谷さたさん(上辺見)
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　「MOMOCA」の多目的利用
を推進し市民生活に役立つカー
ドとして、さまざまな利用を模
索し展開しています。
　3月1日から、全国のコンビニ
(セブンイレブンのみ)で住民票の
写し、印鑑登録証明書を取得す
ることができるようになります。

【問】総和庁舎(本庁)
　市民課　☎92-3111

　既に取得している住基カード
と身分証明証(運転免許証等)を
ご持参ください。多目的利用の
申請が必要になります。

日時：2月6日(日)・19日(土)・
　　　20日(日)
午前8時30分～午後5時15分

　総和庁舎市民課、古河・三和
庁舎市民窓口室の窓口を開庁
し、MOMOCAの申請・受付・
交付をします。手続きに必要な
ものを確認の上、来庁してくだ
さい。

※3月31日でMOMOCA無料交
付期間が終了します。お早めに
申請されるように、お勧めし
ます。
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住民票・印鑑証明の
　コンビニ交付が始まります

■既に住基カードを取得
　している場合の手続き

■休日窓口を開庁します

■住基カード(MOMOCA)の取得方法

①申請(即日交付の場合)

申請書に必要事項を記入します

②写真撮影

カード用の写真を撮影(持参し
ていただいても結構です)

③パスワードの入力[職員の説明あり]

本人確認用のパスワードを入力
します
④交付

詳細を説明の後、MOMOCAを
交付します

手続きには「即日交付」「後日交付」の二通りあります。

※後日交付の場合については窓口にお問い合わせください

- 有料広告 -

特集 MOMOCAカード

3月1日から全国のセブンイレブンで取得できます
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　1月9日、中央運動公園総合体育館で新成人
の門出を祝う「古河市成人式典」が行われ
ました。今年、古河市で成人を迎えたのは
1,586人。華やかな振り袖やスーツ姿の新成
人1,178人が出席して、盛大に執り行われま
した。
　式典後は、新成人で構成された古河市成人
式典実行委員会の企画立案により二十歳の主
張や写真撮影会が実施されました。会場内外
では、新成人たちが久しぶりに再会した友人
と歓談したり、中学生時代の恩師もお祝いに
駆け付けたりと、思い出話に花が咲いていま
した。今回の式典は、これから大人の仲間入
りをする新成人たちにとって、素晴らしい門
出になったことと思います。

　新年を祝う｢新春のつどい｣が1月7日、生涯
学習センター総和｢とねミドリ館｣で開催されま
した。出席者は議員、各種機関・団体の役員
など約550人。式典では、市長の年頭のあいさ
つの後、市政功労者4人の表彰を行いました。
これは、市の政治・産業などに功績のあった人
を表彰するものです。また、市の公益のために
金品などを寄付された9人へ感謝状の贈呈を行
いました。その後、｢公

きん
声
せい
会
かい
｣による木

き
遣
や
り、鏡

開きへと続き、全員で乾杯。会場内では、賀詞
交歓が和やかな中に繰り広げられました。
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和やかに新春を祝う

大人としての新たな門出

▲新たな誓いを胸に式典に臨む古河市
の新成人たち

▲立食パーティー形式で開催しました

▲市政功労者の表彰 ▲市長が来賓とともに鏡開きを行いま
した

▲「二十歳の主張」を発表 ▲久しぶりの再会に話がはずみます

○自治功労
赤岩　茂(諸川)　　　　多年監査委員
木下由勇(大手町)　　　多年自治会長
野村久男(中央町三丁目) 多年消防団員
○産業功労
高橋武夫(中央町三丁目) 多年商工会議所役員

市政功労者　　　　(順不同・敬称略)

- 有料広告 -
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　児童文学史に大きな足跡を残
した絵雑誌「コドモノクニ」
「コドモノテンチ」の絵に付け
る新たな詩や物語を創作する
「1ページの絵本」。
　「コドモノクニ」関係資料を
活用した古河市ならではのこの
企画は、一昨年の国民文化祭を
機に始まり、3回目を迎えた今
年は、全国から、小中学生の部

1,418点、一般の部134点の応募
がありました。
　厳正なる審査を経て各部門、
大賞、準大賞、入選の各入賞者
が決定し、12月5日に古河文学
館で表彰式を行いました。
　表彰式の詳細は、古河文学館
のホームページで、ご覧になれ
ます。

　11月27日～28日に東京辰巳
国際水泳場で行われた第27回
日本身体障害者水泳選手権
大会に染谷祥子さん (茨城Do 
swimming club)が出場。女子
50mバタフライ、女子100mバ
タフライで見事、優勝を飾りま
した。

◆日本身体障害者水泳選手権大会

　11月17日～19日に東京都昭和
の森テニスコートで行われた大
会に斉藤昌美さん(サクセス)が茨
城県代表として団体戦に出場し、
ベスト8の成績を収めました。

◆ソニー生命カップ第32回全
国レディーステニス大会
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素晴らしい作品が集まりました
「1ページの絵本」表彰式

大臣表彰等

全国大会で活躍

- 有料広告 -

▲受賞者の皆さん、おめでとうござい
ます

厚生労働大臣表彰 内閣府特命担当大臣表彰

青木哲雄さん
(91歳、上辺見)
更生援護功労者

古河市地域女性団体連絡会
写真はチャイルド・ユースサポート
章を受賞し市長を表敬訪問した連絡
会の関根会長、石崎・福島両副会長

古河市老人クラブ連合会
写真は会長の山口篤二さん

染谷祥子さん(東山田)

全国老人クラブ連合会表彰
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　1月15日、古河市出身の元プ
ロ野球選手で、古河大使である
仁志敏久さんの講演会が古河市
体育協会の主催で中央公民館
ホールにて開催されました。｢
野球への想い｣と題した講演会
に集まった約500人を前に幼稚
園から小・中・高校時代、大
学・社会人時代、プロ野球時
代、アメリカ独立リーグ時代ま
で、影響を受けた人の話を交
え、“野球にかけてこられた熱
い想い”を語ってくれました。
　また、講演後は抽選会が行わ
れ、直筆サイン入りの著書が10
人にプレゼントされるなど、会
場は最後まで盛り上がっていま
した。

～  日野自動車の古河進出  ～

　昨年12月22日、日野自動車
と県開発公社との間で、古河
市名崎の産業用地の正式な譲
渡契約が締結されました。日
野自動車の誘致に関わりを
持った者として大変感慨深い
ものがありました。
　話の発端は、新市が誕生し
た平成17年に遡ります。初代
市長に就任して間もなく、三
和地区の名崎送信所跡地を
民間企業のオリックスが所有
し、合併前に、オリックスから
用地を町に賃貸あるいは売却
したいとの打診があったと聞
き、早速、現時点でのオリッ
クスの意向を確認しました。
　オリックスの考えに変化が
ないことを確認した私は、こ
れは新市の発展にとって千載
一遇のチャンスだと確信し、
早速、行動を開始しました。
　まず橋本知事に、市内に最
適の工業用地があることを申
し上げました。知事からは、
古河を訪問した折、現地を確
認、平地で造成費もかからな
いので、開発公社に検討させ
ると前向きな返事をいただ
き、間もなく県開発公社とオ
リックスとの間で売買契約が
成立しました。
　その後、茨城県産業立地推
進東京本部に日野自動車から

茨城県内への工業用地の打診
があり、県内の候補地の中で
名崎が好立地と気にいられた
との話が入りました。
　日野自動車は、トヨタ自動
車が大株主です。用地決定に
は、トヨタ自動車の了解が必
要と判断した橋本知事は、私
がトヨタの販売店を経営して
いることから、トヨタ自動車
の首脳との面談を希望されま
した。そこで、兼ねてから親
交のあった名誉会長の豊田章
一郎氏に連絡を取り、会長に
橋本知事、担当者、私の3人
で日野の古河進出をお願いし
ました。
　日野自動車については、各
県から激しい誘致合戦があ
り、リーマンショック後の厳
しい経済状況下でしたが、県
開発公社と予約締結へ漕ぎ着
け、今度は、円高という逆風
の中でしたが、本契約の締結
がされました。
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古河大使・仁志敏久
さんの講演会

▲仁志さんにあこがれる地元の野球少
年たちが多数参加しました

▲周辺道路の整備も進んでいます

▲野球のプレーヤーだけでなく指導者
に対するアドバイスもありました

- 有料広告 -
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　皆さんご存じのようにバスケットボールはアメ
リカのNBAに代表されるような派手なアクショ
ン、パフォーマンスが魅力のひとつですが、団体
競技ですので、実際にプレーしながら、苦労分の
喜びをみんなでわかちあえるということも大きな
魅力です。そんなバスケットボールの魅力をみん
なに伝えたいという藤原さんに今回は話を伺いま
した。

バスケットボールとの出会い

　バスケットボールの出会いは小学生のころ、お
父さんから手ほどきを受けましたが、本格的に指
導を受けたのは中学生の部活動からだそうです。
当時の部活動は、人気のあるサッカーや野球に集
中していましたが、その隣りにあるバスケット
コートで少ない人数ながら、練習に打ち込みまし
た。そんな地道な努力が実り、チームは県大会で
上位入賞。試合を重ねるごとに、チームワークの
大切さを感じたそうです。その後社会人になった
今もバスケットボールは続けていますが、当時の
仲間との交流もずっと続いています。

小さいころから触れてもらいたい

　バスケットボールを小学生のうちから体験して
もらえるようにと、昨年から一緒に汗を流してき
た先輩とクラブ〔Jump MBC〕を作り、ドリブ
ルやパスの指導を始めました。
　最初は、団体としての登録、練習場所の確保、
保険の手続きなど、事務的な手続きが大変でし
た。そんな中、つい最近初めてボールに触れた子
が急に上手になったり、上手になりたいと基礎練
習に打ち込む姿に感動。月2回の指導ですが、そ
の日を楽しみにやってくる子どもたちに逆に励ま
されているそうです。

伝えたいこと

　バスケットボールはシュートを狙って思ったと
おり入ることが楽しいし、思うようにボールをコ
ントロールできればもっと楽しい。子どもたちに
はスポーツを通じて楽しいと思う瞬間を与えたい
と願っているそうです。「小さいころは特に試合
に勝つということよりもスポーツに親しみを持っ
てほしい。チームワークの大切さや、あきらめず
に努力すればできるようになる。こんな体験をし
て欲しい。」と……。
　藤原さんはその思いを胸に秘めながら、子ども
たちと一緒に元気よくコートの中を飛び回ってい
ました。
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▲生涯スポーツとしてバスケットボールを楽しん
でいきたいと話す藤原さん

▲

体 育 館 の
コートはみん
なの楽しそう
な笑顔があふ
れていました

魅力がいっぱい「バスケットボール」魅力がいっぱい「バスケットボール」
　藤原賢一郎さん　(仁連)　藤原賢一郎さん　(仁連)

- 有料広告 -
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　三和資料館では、古文書・古記録・考古資料・
絵画・民俗資料といった代表的な資料に加えて、
写真資料も所蔵しています。それらの大部分は旧
三和町時代に撮影された広報写真で、三和地区に
おける昔の様子(町並みや風景、建物、年中行事
など)がよくわかります。資料の中でも、文字記
録による歴史資料に比べて、写真資料はその歴史
的事象を被写体とし
て画像化するため、
後世にわかりやすく
伝えることが可能で
す。
　今回はその写真資
料の中から、諸川町
の風景を紹介したい
と思います。諸川町
は江戸時代には「関

せき

宿
やど
通
どおり
多
た
功
こう
道
みち
(日光東

街道)」の宿場町として栄え、明治以降も商店街
として賑

にぎ
わいました。左の写真は街灯設置後の昭

和38(1963)年ころの諸川商店街(仲町～下町)を撮
影したものです。右側手前よりお酒の銘柄の看板
を掲げた酒店、自転車と薪

まき
の山がみえる肥料飼料

店、2階建ての洋品店、旅館の看板とのれんを掛

け、店の前にメニューの立て看板を立てた旅館・
食堂、煉

れん
瓦
が
造りの常陽銀行幸

こう
島
じま
支店(旧幸島銀行

社屋)の建物がみえます。銀行の前の道路(下
しも
妻
つま
道
みち
)

よりトラックが左折して本通りに出てくるところ
です。道路の上に張られた横断幕には「車は左、
人は右」の文字が書かれています。
　いっぽう、右の写真は47年後の平成22(2010)年

10月8日に同じアン
グルで撮影したもの
です。手前より酒
店・肥料店はおなじ
場所にありますが、
洋品店・旅館・食
堂・常陽銀行幸島支
店(諸川上町の旧幸
島村役場跡地に移
転)はありません。
俗に「十年一昔」と

いいますが、さすがに47年も経つと時の移り変わ
りを実感します。皆さんも、もし古い写真をお持
ちでしたら、いまの景観と比べてみては。歴史を
より身近なものに感じることができると思いま
す。

(三和資料館)

　昨年12月10日から31日までの22日間、ネーブル
パークにおいてイルミネーション「～コガ　ルミ
ナターレ～」が開催され、約8万人が来場しまし
た。さて、今回はこの「～コガ　ルミナターレ
～」についてお伝えします。
　「ルミナターレ」の意味に
ついて皆さまご存じでしょう
か。これはイタリア語でクリ
スマスの意味の「ナターレ」
に、イルミネーションの「ル
ミ」を付けた造語です。神戸
で行われている「ルミナリ
エ」もイルミネーションのイ
タリア語です。イルミネー
ションイベントにはイタリア
語が似合いますよね。
　この「～コガ　ルミナター
レ～」のネーブルパーク開催
は11月になってから決定したため、準備は急ピッ
チで行われていきました。まず公園入口大地の広
場の藤棚から始まり、池の石垣などと徐々に進ん
でいき、最後に公園入口の巨大なゲートが取り付
けられました。このゲートですが、高さ約12メー

トル幅約12メートルの大きさで、事前にイラスト
で見てはいましたが、私たちの想像をはるかに超
えるものでした。
　12月初旬の試験点灯。私たちも固

かた
唾
ず
を呑

の
んで点

灯を見守りました。点灯した時は表現のしようも
ないぐらい感動し、きっと来
ていただいた皆さんにも喜ん
でいただけるものと確信しま
した。そして12月10日点灯式
の日。イルミネーション点灯
と同時に上がった歓声は、私
たちが感じた感動を皆さまに
も味わっていただけたものと
さらに感動することとなりま
した。
　また期間中「よかった
よ」、「がんばって」などの
お声を掛けていただきました

こと、あらためまして感謝します。ありがとうご
ざいました。これからも皆さまに喜ばれる公園を
作っていきたいと考えていますので、応援よろし
くお願いします。

【問】ネーブルパーク☎92-7300
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パークライフ　　《～コガ　ルミナターレ～開催》

文化財の窓　　写真で見る懐かしい風景～諸川商店街～

▲ネープルパークを彩るイルミネーション

▲昭和38年ころの諸川商店街 ▲現在の諸川商店街
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◇一般書
・タイムスリップ紫式部

鯨　統一郎　著

　女子高生・香葉子は授業中気を
失い、なぜか平安時代にタイムス
リップしてしまう。
　紫式部の体に宿った文学少女
は、時の最高権力者の末路を目撃
することに。源氏物語に隠された
謎と歴史的殺人事件に女子高生が
対
たい
峙
じ
する！　出版社…講談社

分類…Ｆク

◇児童書
・中学生までに読んでおきたい日本文学 2 いの
ちの話　　　　　　　　　　　　松田　哲夫　編

　森鴎外の「山椒大夫」、太宰
治の「魚服記」など、中学生ま
でに読んでおきたい、いのちの
話を収録。小学5年生以上の漢
字にルビをふり、見やすい図版
入り脚注を付ける。松田哲夫に
よる解説も掲載。
出版社…あすなろ書房
分類…918チ　  (つつみ公民館)

　古河出身で明治時代を代表する女流南画家・奥原晴湖の画室「繍水
草堂」が、古河歴史博物館敷地内、鷹見泉石記念館の西隣に改修移
築、平成22年2月25日より一般公開となってから一年を迎えます。
　繍水草堂は、晴湖が南画家として成功をおさめた東京を去り、明治
24年現在の埼玉県熊谷市に隠棲したときに造られました。晴湖の没
後、昭和4年に晴湖の甥・池田多喜雄氏がその一部を古河に移築、平
成20年に故奥原ミチ子氏の遺志により古河市に寄付いただき、熊谷時
代の図面をもとに玄関から画室にいたる廊下を復元したものが現在の
建物です。晴湖が自ら設計したといわれる繍水草堂は、「茅

かや
葺
ぶ
き軒並

ぶ寒村にあって、瓦
かわら
葺
ぶ
きの大構えの晴湖氏の家のみ際立って見える。

先づ田舎の大臣の御屋敷と云う格である。」(樋口傳「東海晴湖を訪
ふ」)また、「元来數

す
寄
き
者
しゃ
であつたので、家居も自分の趣味に合はせ

て建てては壊し、壊しては接
つ
ぎ足し、面

めん
皮
ぴ
普請などの風流なものに作

られた。」(藤懸静也編『奥原晴湖画集』)と伝えられるとおり、晴湖
が財と時間をそそぎ、丹誠込めて建てたものでした。文人らしい清雅
な趣の画室には、諸処に晴湖が趣向を凝らしている様子がうかがえる
のも特徴です。例えば、晴湖は落款印章に「静」の字を用いていまし
たが、瓦葺きの屋根には「湖」のイメージともとれる波模様に、この
「静」の字があしらわれた鬼瓦がみられます。本館・歴史博物館は今
月28日まで、また、鷹見泉石記念館は3月15日まで、それぞれ工事のた
め休館していますが、奥原晴湖画室は平常通り開館しています。まち
を散策の折には、どうぞお立ち寄りください。
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奥原晴湖画室「繍水草堂」は開館一周年を迎えます

開館時間
午前9時から午後5時
(入館は4時30分まで)
【問】
古河歴史博物館☎22-5211

▲鬼瓦

▲繍水草堂　玄関

- 有料広告 - - 有料広告 -
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　1月9日、中央運動公園総
合体育館で古河市成人式典
が開かれました。
　会場では、色鮮やかな振
り袖やスーツ姿の新成人た
ちが旧友との再会を喜び、
大人としての新たな門出を
祝い合いました。

(写真は式典の開催にあた
り、企画、運営された、古
河市成人式典実行委員の皆
さん)

　永井文雄さん (西町 )よ
り、古河歴史博物館に文机
の寄付。

　「早く春が来ないかな」こん
な声が聞こえてきます。春の訪
れは、自然と心をわくわくさせ
ますね。しかし、中には、春の
訪れを手放しで喜べない人もい
ることでしょう。それは『花粉
症』があるからです。花粉症は
「国民病」とも言われるほどま
ん延し、今は国民の4人に1人が
花粉症だといわれています。

花粉症とは
　花粉症は、植物の花粉(アレ
ルゲン)によって引き起こされ
るアレルギー症状の一種です。
私たちの体は、細菌や異物が体
内に入ると、それを取り除こ
うとするため、抗体を作りま
す。花粉が体内に入った場合、
ＩgE抗体(アレルギーに一番関
係の深い抗体)という物質が作
られます。この抗体が働くと、
神経を刺激する化学物質が放出
され、目や鼻などにアレルギー
症状がでます。

症状
　花粉症の症状は、くしゃみ・
鼻水・鼻づまり・目やのどのか
ゆみが主な症状ですが、集中力
の低下や、だるい、いらいらす
るなどの全身症状もみられま
す。風邪は1週間程度でこうし

た症状が治りますが、花粉症は
原因となる花粉が飛んでいる間
ずっと症状が続きます。

花粉の飛散時期
　花粉が飛散する季節は地方
により多少のずれはあります
が、関東地方では、スギ花粉が
2月～4月、ヒノキ花粉が5月～6
月、カモガヤ花粉が6月～8月、
ブタクサ・ヨモギ花粉が8月～9
月です。

予防・症状改善のために
　外出時にはマスクや眼鏡を着
用しましょう。服はスベスベし
た素材で、花粉が付きにくいも
のがお勧めです。食事はバラン
スよく食べ免疫力を高めましょ
う。甘いもの、油の取り過ぎに
は注意が必要です。また、睡眠
時間は十分にとり、疲れをため
ないように気をつけましょう。
適度な運動なども取り入れて、
ストレスをためないようにする
ことも大切です。

(健康推進課)
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表紙写真

（1月1日現在　住民基本台帳から）

総人口	 144,828人	（−48）
　男　	 72,660人	（−15）
　女　	 72,168人	（−33）
世帯数	 54,489世帯	（＋15）

（	）内は前月比

寄付

人口と世帯

花粉症について

- 有料広告 -
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再生紙を使用しています。　　　　環境にやさしい大豆油インキを使用しています。

古 河 風 土 記

☆  今月の料理  ☆

広報古河  2011.2.1

　はじめまして、こんにちは。毎日朝から夜まで
元気いっぱい笑顔満点の悠斗くんです。最近はお
しゃべりが上手になってきて少しずつお兄ちゃん
らしくなってきました。ママがどこか「痛～い」と
いうと「大丈夫？」となでなでしてくれるわが子。
小さいながらもとても頼もしく成長している姿を
見るとパパとママはとっても幸せです。これから
も健康で明るく心の優しい子に育ってください。

(父：健司さん・母：真智子さん)

材料(4人分)
ニンジン1/2本、牛乳50ml、スキムミルク大さじ
2、プレーンヨーグルト50g、ホットケーキミッ
クス150g、卵1個、サラダ油大さじ1、ゆであず
き100g
作り方　①ニンジンはすりおろしておく。②ボウ
ルに牛乳とスキムミルクを混ぜ、ゆであずき以外
の残りの材料を加えて生地を作る(ダマにならな
いように混ぜる)。③容器180ml程度のカップな
どに生地を分け入れて、ゆであずきを加えてひと
混ぜする。蒸気の立った蒸し器に入れ、強めの中
火で13～15分蒸す。　　 (食生活改善推進協議会)

　
20
数
年
前
、
古
老
の
話
を
聞
く
た
め
に
、

上
大
野
に
足
繁
く
通
っ
て
い
ま
し
た
。
道
路

が
交
差
す
る
辻
の
茂
み
に
、
竹
に
挟
ん
だ
札

を
見
つ
け
、
な
ん
と
は
な
し
に
写
真
を
撮
っ

て
お
い
た
の
で
す
が
、
な
ん
と
な
く
「
厄
年

の
女
」
と
書
か
れ
て
い
た
よ
う
な
気
が
し
た

の
で
、
自
宅
を
捜
索
。
当
時
撮
影
し
た
諸
々

の
フ
ィ
ル
ム
の
中
か
ら
そ
の
一
枚
を
探
し
出

し
ま
し
た
。
記
憶
が
ど
こ
か
へ
飛
ん
で
い
た

た
め
、
す
っ
か
り
勘
違
い
し

て
お
り
、
「
厄
年
の
女
」
な

ん
て
文
字
は
な
く
、
そ
の
御

札
に
は
、
「
六ろ
く

三さ
ん

除よ
け

」
「
当

年
五
十
五
才
」
と
手
書
き
さ

れ
て
い
た
の
で
す
。
「
厄
年

の
女
」
と
は
、
そ
の
こ
ろ
調

査
し
て
い
た
山
梨
県
の
宿
場

の
は
ず
れ
の
厄
落
と
し
の
旗

の
こ
と
。
上
大
野
と
は
ま
っ

た
く
違
う
記
憶
で
し
た
。

　
と
こ
ろ
で
、
「
六
三
除
」

と
は
な
ん
で
し
ょ
う
。
埼
玉

県
で
は
六
三
様
と
い
う
神
様
が
い
て
、
人
間

の
体
に
い
つ
も
く
っ
つ
い
て
い
て
、
病
気
の

と
き
に
六
三
様
が
動
き
回
っ
て
あ
ち
こ
ち
が

悪
く
な
る
と
い
う
言
い
伝
え
が
あ
り
ま
す
。

六
三
と
は
、
体
の
い
ろ
い
ろ
な
場
所
に
あ
ら

わ
れ
る
病
を
、
年
齢
と
数
値
で
原
因
を
判
定

す
る
ま
じ
な
い
の
ひ
と
つ
で
す
。
こ
の
よ
う

な
と
き
わ
た
し
た
ち
は
、
病
そ
の
も
の
に
対

し
て
神
格
を
あ
た
え
、
丁
重
な
も
て
な
し
を

し
て
お
ま
つ
り
を
し
て
い
た
よ
う
で
す
。
山

梨
県
の
あ
る
と
こ
ろ
で
は
、
六
三
の
さ
わ
り

に
対
し
て
特
定
の
神
仏
に
原
因
を
も
と
め
、

こ
れ
を
慰
め
る
た
め
に
三さ
ん
叉さ

路ろ

で
お
ま
つ
り

し
た
と
い
い
ま
す
。
道
路
の
交
差
す
る
場
は

な
ん
ら
か
の
力
が
宿
っ
て
い
る
と
考
え
ら
れ

て
い
た
の
で
す
。

　
正
岡
子
規
の
ふ
る
さ
と
松
山
で
は
、
節
分

の
晩
、
ふ
ん
ど
し
・
焙ほ
う

烙ろ
く

・
火
吹
き
竹
な
ど

を
道
の
辻
に
捨
て
る
習
俗
が
あ
っ
た
と
自
身

の
随
筆
『
墨
汁
一
滴
』
に
し
る
し
て
い
ま

す
。
ふ
ん
ど
し
は
厄
年

の
厄
、
焙
烙
は
頭
痛
、

火
吹
き
竹
は
マ
ラ
リ
ア

対
策
の
ま
じ
な
い
だ

と
。
こ
れ
を
パ
ワ
ー
ス

ポ
ッ
ト
と
で
も
い
う
の

で
し
ょ
う
か
。
わ
た
し

た
ち
は
、
な
に
や
ら
不

思
議
な
力
が
あ
る
と
思

わ
れ
る
そ
の
場
所
に
思

い
を
寄
せ
、
身
に
お
こ

る
あ
ら
ゆ
る
災
厄
を
払

う
た
め
に
、
な
ん
ら
か

の
行
為(

ま
じ
な
い)

を
す
る
の
で
す
。

　
さ
て
、
す
ぐ
に
飛
ん
で
い
っ
て
し
ま
う
、

途
切
れ
が
ち
な
わ
た
く
し
の
記
憶
。
は
た
し

て
こ
れ
に
御ご

利り

益や
く
の
あ
る
ま
じ
な
い
は
あ
る

の
で
し
ょ
う
か
。
え
っ
、
そ
れ
は
こ
の
間
も

教
え
た
ば
っ
か
り
だ
っ
て
。
…
…
忘
れ
て

お
っ
た
。

　
四
十
二
の
古
ふ
ん
ど
し
や
厄
落
し(

正
岡

子
規)

古
河
歴
史
博
物
館
学
芸
員
　
立
石
尚
之
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(1人分)
エネルギー＝264kcal
たんぱく質＝6.4g
脂質＝6.4g
カルシウム＝46㎎
食塩相当量＝0.2g

みんなで健康 カルシウムたっぷりおやつ
　“簡単” キャロットカップケーキ

｢ナンバーワン｣
久本悠

ゆう
斗
と

くん
(2歳5カ月　松並)

厄
は
い
ら
な
い
　
災
厄
を
除よ

け
る
願
い

▲辻に立つ六三除の御札(上大野)

食育レシピ


